
Protokoll zur Sitzung des 
Elternrates der Ida Ehre Schule 
An alle Eltern,  
an alle Schüler und Schülerinnen und 
an die Schulleitung der Ida-Ehre-Schule

Mittwoch, den 11.10.2023 von 19.00 bis ca. 21.30 Uhr

Ort: Ida Ehre Schule

Leitung: Katja Martin und Wiebke Meyer

Protokoll: Arne Mebus

Gäste: Frau Boutez (Schulleiterin) 
 Herr Klein (Stellvertretender Schulleiter)

TOP Thema und Inhalte Beschluss

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
15 ER-Mitglieder sind anwesend (vgl. Anwesenheitsliste)

–

2 Vorstellungsrunde –

3 Bericht der Schulleitung –

Danke für das Engagement der Elternschaft (Schulfest!)

Informationen zum neuen Pflichtfach Informatik in der Sekundarstufe I 
- Information der BSB von gestern: Ab dem Schuljahr 2025/26 (Korrektur) vier 

Stunden Informatik Pflichtfach in den Jahrgängen 8-10. Einige Hamburger 
Schulen werden bereits im kommenden Schuljahr mit Pilotprojekten starten. 

- Finanzierung: zwei Stunden aus dem „Gestaltungsraum“ und zwei Stunden 
aus dem WP-Bereich (Lösung dafür muss noch gefunden werden). Fest steht, 
dass die Kernfächer Deutsch, Mathematik, Englisch und Sport dafür nicht 
reduziert werden sollen. Dies erfordert auch eine Anpassung der Stundentafel. 

- Die Schule hat mit Herrn Schlei bereits eine sehr kompetente Fachleitung. 
- Fortbildungsmaßnahmen für weitere Kolleg*innen sind in Planung. 
- Das schulinterne Curriculum muss noch erstellt werden. Das Spektrum reicht 

von LEGO-Mindstorm bis zu hochkomplexen mathematischen Berechnungen. 
- Im laufenden Schuljahr gibt es an der IES im Jahrgang 10 bereits einen KI-

Ergänzungskurs. 
- Personalsituation als grundsätzliche Herausforderung 
- In der Sek II wird Informatik (noch) kein Pflichtfach sein 
Wunsch aus der Elternschaft: Parallele Einrichtung einer Informatik-AG in der 
Oberstufe als Vorbereitung für entsprechende Anforderungen in Ausbildung und 
Studium. 
Befürchtung aus der Elternschaft: Das neue Pflichtfach geht in der 
Sekundarstufe I zu Lasten der für die Entwicklung so wichtigen musischen 
Fächer.
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Neue Kooperation mit den Kammerspielen 
Die Ida Ehre Schule hat mit den Kammerspielen einen neuen externen 
Kooperationspartner. Diese Zusammenarbeit eröffnet vielfältige Perspektiven für 
das Schulleben, z.B.

- Berufsorientierung: 26 Ausbildungsberufe, Shadowing, Praktika, Minijobs

- Schauspieler*innen im Fachunterricht

- Nutzung der Bühne

- …

Personalsituation 
Sehr erfreulich: Zur Zeit sind alle Stellen - auch in Mangelfächern - besetzt. Das 
gilt auch für das Schulleitungsteam. Die neuen LiVs (Lehrer*innen im 
Vorbereitungsdienst) sind der Schule teilweise bereits bekannt, weil sie z.T. 
vorher schon mit Lehraufträgen an der Schule tätig waren.

Getrübt wird das positive Bild von der ersten Krankheitswelle, daher zur Zeit 
vermehrt Vertretungsunterricht und auch Stundenausfall.

Rückmeldung aus der Elternschaft: Die erfreuliche Personalsituation sollte noch 
stärker in die Elternschaft und in den Stadtteil kommuniziert werden, da dort 
bislang nicht oder kaum bekannt!

Kurze Vorstellung des neuen stellvertretenden Schulleiters: Herr Klein 
Herr Klein berichtet von der guten Atmosphäre in der Schule und im 
Leitungsteam und freut sich auf seine neue Aufgabe.

4 Fragen an die Schulleitung –

Wird es wieder ein Jahrbuch geben? 
Frau Boutez: Verweis an Herrn von Hase (Öffentlichkeitsarbeit). Zusätzliche Info: 
Die neue Homepage der Schule ist fast fertig.

Wie geht die die Schule mit der aktuellen Situation im Nahen Osten um - 
auch vor dem Hintergrund der ungefilterten Bilder und Videos, die in den 
sozialen Medien zirkulieren? Könnte der Umgang mit den sozialen Medien 
in Bezug darauf auch nochmal z.B. in den Klassenräten thematisiert 
werden? 
Frau Boutez berichtet, dass das Thema bereits an vielen Stellen thematisiert 
wurde und nun auch nur noch zwei Tage bis zu den Herbstferien bleiben.

Trotzdem wird sie die Anregung nochmal ins Kollegium mitnehmen, bittet aber 
auch die Elternschaft, mit den Kindern und Jugendlichen darüber ins Gespräch 
zu kommen. Außerdem weist sie auf die Neutralitätspflicht der Lehrer*innen hin 
(Beutelsbacher Konsens).

Zusätzlicher Hinweis aus der Elternschaft: Das Thema wird uns wahrscheinlich 
auch noch nach den Herbstferien beschäftigen. 

5 Bericht KER am 9.10.2023 (Marie Tonellato) 
Verweis auf das Protokoll (Slack).

Termine und 
Themen 
werden in der 
Signalgruppe 
der KER-
Delegierten 
abgestimmt.

TOP Thema und Inhalte Beschluss
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Anlage: Anwesenheitsliste 

6 Bericht GEST am 10.10.2023 (Marie Tonellato) 
Nächste Sitzungen:

27.11.2023 um 18.30 Uhr mit Senator T. Rabe

12.12.2023 um 19.30 Uhr mit Landesschulrat T. Altenburg-Hack

Es ist unklar, ob der ER die GEST zur Zeit finanziell unterstützt.

Klärung der 
finanziellen 
Unterstützung 
durch den ER-
Vorstand.

7 Schließfächer 
Aktuell ist das Thema nur für den Neubau relevant, da in den anderen Gebäuden 
vor der Sanierung keine Schließfächer installiert werden können. Sabine Balger 
erklärt sich bereit, für dieses Thema verantwortlich zu sein, sucht dafür aber 
noch eine weitere Person. Außerdem wird darauf hingewiesen, dass bei der 
Auswahl eines Modells/Anbieters die weiter fortschreitende Digitalisierung der 
Schule berücksichtigt werden sollte (ggf. Lademöglichkeit) sowie 
unterschiedliche Fächergrößen für unterschiedliche Bedarfe (z.B. 
Musikinstrumente) sinnvoll wären. Es gibt zudem Wortmeldungen, die die Abo-
Modelle für Schließfächer von kommerziellen Anbietern grundsätzlich kritisch 
sehen. 

AP: Sabine 
Balger und NN 

8 Neue Homepage des Elternrats 
Wiebke Meyer verabredet sich nach den Herbstferien mit Michele Busch, um zu 
überlegen, welche neuen Inhalte dort zukünftig abrufbar sein sollen.

Wiebke Meyer

Michele Busch

9 Neue Homepage der Ida Ehre Schule 
Am Freitag, den 13.10.2023 bespricht Frau Boutez noch einmal die neue Seite 
mit den Erstellern. Der Feedback-Channel auf Slack dazu ist

#ida-ehre-homepage-wünsche-anregungen-feedback

10 Tag der Offenen Tür 
Feedback zum Tag der Offenen Tür an Frau Langlo auf Slack:

#feedback-tag-der-offenen-tür

–

11 Themensammlung für die nächsten Sitzungen 
- Zeitplan Umbau und Ablauf

- Redaktionsschluss des IES-Newsletters

- Neue Stundentafel: zeitige Information des ER

- IES-Kommunikation und Kommunikationsfluss (allgemein und bei 

„Vorkommnissen“)

- Anti-Mobbing-Konzept

- Häfen: Frage nach Konzept und Einrichtung

Es wird außerdem der Wunsch geäußert, dass die nächste Sitzung mit einer 
visualisierten Tagesordnung und klaren Zeiten für die einzelnen 
Tagesordnungspunkte abgehalten werden soll.

–

TOP Thema und Inhalte Beschluss

Elternrat der Ida Ehre Schule · Bogenstraße 36 · 20144 Hamburg · www.er-ies.de · mail@er-ies.de   

Seite 3

http://www.er-ies.de
mailto:mail@er-ies.de


Uk ss<^Uamt.
/ ! S

'bd^i tSftl^ A'^ß jB I .^Mvc ^1/ ^
/ ' '

a

d6 l\\k.-̂ 'i.m LoL^A\r
' f o .YmAck- Ak:xVin
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